
医工融合产业中国行活动（上海站）在纳米中心顺利举办 

    2020 年 10月 25日，CHCA医工融合产业中国行活动（上海站）在纳米技术

及应用国家工程研究中心举办，中心总经理兼医工融合分会会长崔大祥教授，中

心副总经理兼医工融合分会常务委员朱君研究员，中心总经理助理邱勇，医工融

合分会副会长兼秘书长王雁鹏，医工融合分会副秘书长曹健，CHCA 大健康产业

投资分会副会长宋正阳，CHCA 医联体分会副秘书长耿培亮，副会长单位上海简

巨、德福资本、大连科万维医疗科技有限公司、吉林省统泰实业集团董事长（拟

任）及医工融合分会常务委员、委员出席了本次活动。本次活动特邀嘉宾：峪沣

投资集团总经理陈宾、金恪投资集团公司总经理徐少云、上海交通大学农学院教

授宋立华、上海交大附属同仁医院教授马俐君。 

 





 

首先，崔大祥总经理对各位嘉宾莅临中心表示欢迎，介绍了国家纳米工程中

心在科技成果转化与落地方面做出的一些探索与成绩，并展示了中心在水污染治

理、生物医用材料的制备及应用、诊断技术、骨水泥技术、空气污染物治理技术、

空气污染物检测技术、高性能电池材料制备技术、纳米银抗菌技术、纳米分散技

术、隔热涂料、原子层沉积技术等等方面的相关技术成果。 

接着，分别由特邀嘉宾峪沣投资集团总经理陈宾、金恪投资集团公司总经

理徐少云作了“投项目的评估与选择标准”、“投资项目的条件与评估”的报

告，两位嘉宾结合实际案例，深入简出，从创业投资、项目投资条件、项目价

值评估、风险评估、交易谈判中关键的法律问题、股权交易架构设计等等方

面，从投资的视角为各位委员们介绍了资本运作成果落地的流程及途径。对于

比较有投资价值的成果，投资集团可以利用他们投资的经验、资本和资源，为

医工融合成果的落地及产业化保驾护航。 



 

随后，特邀嘉宾上海交通大学农学院教授宋立华、上海交大附属同仁医院

教授马俐君分别就“特医食品研发与转化专委会成立的依据与意义”、“抗衰

老免疫治疗和疫苗与装备专委会成立的依据与意义”作了报告，希望通过相应

领域专委会的设立，为该领域成果的落地与产业化建立一个通道，促进产研医



一体，促进高校、企业的转化与产业化生产，加快转化速度，为产品转化应用

牵线搭桥。 

 

与会的嘉宾就医工融合分会 6个专业委员会及 2个工作委员的设立的想法

做了讨论与交流。医生有临床需求、科研院所教授有技术，但是因为缺少资金



成果无法落地，这是现实中普遍存在的问题，希望能够借助医工融合分会平

台，解决这些问题。 

 

王雁鹏秘书长表示，非常感谢中心为医工融合分会提供活动场所，经过交

流讨论，资本的投资角度和视野，和研发人员的研发角度和视野是不一样的，

各位委员也提出了一些问题和困扰，比如一线研发人员资金短缺，实验室短

缺，转化慢，缺少推动力等，解决医生的困扰，突破研发人员的研发瓶颈，对

于高端制造，高端研发技术成果，协会可以负责去谈判，对接投资公司，帮助

对接政府政策及园区。协会成立的根本目的，就是希望在崔老师的带领下，为

大家做好服务，解决大家所提出的问题，医工融合分会将收集好的项目，对接

政府政策及资本，推动产学研落地，解决医生和研发人员面临的产业化最后一

公里的难题，这是崔老师希望看到的，也是医工融合分会成立的初衷。 



 

崔大祥会长表示，国家纳米工程中心作为一个国家级的平台，始终不忘初

心，致力于科技成果的转化与应用，医工融合分会这个平台也是为了促进医工

融合而成立，希望大家能够利用好这两大平台的资源，大家有好的想法和意见

建议，均可以来沟通，平台工作委员会将会评估推选出优质项目，对接投资

方、园区、政府等资源，加速成果的落地。最后，非常感谢各位委员对中心的

支持，以及对医工融合分会的支持，希望各位委员能够在这个平台上成长，并

将其发展壮大。 



 

 


